

# Différencier le soi et le non-soi immunologiques

Le système immunitaire parvient à différencier les **constituants appartenant à l'organisme** qui sont appelés le **soi immunologique** de ceux qui lui sont étrangers OU reconnus comme tels et qui déclenchent une réaction immunitaire : ils sont alors appelés le **non-soi immunologique** et représentent des **antigènes**.

**Consigne :** Remplir le tableau suivant en replaçant chaque constituant dans la bonne catégorie :

Cellule buccale	Cellule de foie infectée par le virus de l'hépatite B	Globule rouge sain
Staphylocoque doré	Fragment de peau autogreffé	<i>VIH (virus du SIDA)</i>
Globule rouge vieillissant	Rein transplanté provenant d'un donneur non histocompatible	Cellule cancéreuse
Toxine tétanique		

Soi immunologique	Non-soi immunologique = antigène